
年会上酒不喝了，点三大件的也少了
不少酒店不再接受年会订单，部分年会也取消， 有的酒店将提前给员工放假
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□本报记者 李娜 李园园
qlwblyy@vip. 163 .com

眼下,节俭之风吹来，“舌
尖上的浪费”广受诟病。不少
企事业单位纷纷取消了年
会，餐饮行业受到的影响最
大。一些酒店不再接年会订
单，即使接了单也取消了，一
些酒店直接给员工放假。酒
店工作人坦言：现在大吃大
喝的少了，不少人甚至主动
咨询有无半份菜。

凤凰山宾馆>>

点三大件的少了

“现在，商务宴请可能会
出现海参、鲍鱼、对虾三大
件，机关单位吃饭几乎看不
到三大件。”凤凰山宾馆厨房
部经理于基林介绍说。

机关单位吃饭不再“大
方”，而且大吃大喝的少了。

“酒基本上不喝，而且点菜的
时候也注意适量点菜。”于基
林说，以前很少有顾客询问
是否有小份菜，现在单位和
个人都会咨询这个问题。

针对顾客的需要，酒店
内的菜品推出了中小份，价
位也会有明显的标识，中高
低标准都有。

采访中，记者了解到，以
往宴请必不可少的海参、鲍
鱼、对虾，点餐量正在呈下降
趋势，有酒店厨师称，从每天
酒店用的原材料来看，大吃
大喝的就少了。

中石化大酒店>>

年会订单一律不接

“您是要定年会餐饮？我
们现在不接订单了。”28日，在
中化大酒店，前台工作人员
告诉记者，现在已经不接年
会订单了，有些还把订单取
消了。

工作人员告诉记者，有
些单位的确提前预定了酒店
举办年会，一般是一边开年
会一边吃饭。现在，有些单位
的年会照常开，吃饭环节省
去了。

东方海天酒店>>

集体聚餐取消了

28日上午11点，东方海天
酒店内，祥隆置业的员工在
准备年终表彰大会。在酒店
门口并没有大拱门和宣传条
幅。

“没有年会。”记者本想
了解一下关于年底酒店经济
的问题，但东方海天酒店办
公室工作人员直言，今年没
有政府部门和事业单位搞年
会聚餐，一些企业的订单也
取消了。

据了解，一些部门接到
节俭过节的通知，一切都简
化了。以前，参加会议后的午
餐现在基本上改成了自助
餐，有的甚至是开完会就走
人，不参与集体就餐。

东方君悦>>

宴席桌数大幅下降

烟台东方君悦餐饮有限
公司的营销部长余泽良说，
去年的时候，有一个企业定
了150桌，而今年最多的一家
企业也只是45桌。据了解，东
方君悦以主办婚宴而有名，
另外便是企事业单位的活动
和年会。

“今年整体经济比去年
差一些，一些企业缩减了规
模，有些直接把年会取消了，
这是大环境的原因。”余泽良
说。现在的节俭之风，也督促
一些国企减少不必要的花
费，在举办年会的标准上也
有所降低。

通天海参>>

直接给员工放了假

“我们酒店没怎么接企
业的年会，今年给员工放年
假 ，算 是 一 次 员 工 的 福 利
吧。”通天海参酒店的一位王
姓负责人说，在腊月二十七
左右就将给全体员工放假。
这是通天海参酒店开业后，
第一次全体员工休年假。至
于放假的原因，该负责人称
是提前就做了计划。

中石化大酒店在腊月二
十九也会放假，等到到大年
初六为顾客准备婚宴，在开
始上班。

“这些东西给你们打包
吧？”上周六，新婚不久的张先
生和奉女士宴请好友，步来星
大酒店服务人员主动提出为
他们打包饭菜。

记者看到，10桌酒席，每
桌都有海参、鲍鱼和对虾，鸡
鱼肉蛋样样都有，很是丰盛。
宴会结束，10个酒桌上，有6个
桌上的鸡基本上没动，肉类也
剩了一大半。

“现在生活条件好了，参
加宴请，大家图得就是个热
闹，饭菜吃不了多少。”步来星
酒店的服务人员说，他们一般
会和宴请人商量是否打包，希
望宴请人将剩下的饭菜打包，
这样减少浪费，他们也容易清
洁。“酒店替我们考虑到这些，
很贴心。”张先生说。

一些市民考虑到面子问
题，总觉得吃完饭拎着剩菜回

家不好看。一些餐馆注意到这
个问题后，主动提供便当盒和
纸袋，将剩下的菜盛放在盒
中，再用纸袋装好，让客人带
走。九月天时尚中餐厅就是采
用了这种办法，得到了不少市
民的喜爱。

“在九月天吃完饭，打包
很精致，也不用担心洒漏，拎
着去逛街或者看电影很方
便。”

格记者调查

没吃饭没喝酒 机关年会“瘦身”

□本报记者 李娜 李园园

“我们年终总结会在去年
12月底进行的，当时简单吃了
个饭，但是一点酒也没喝。”一
位机关单位的工作人员说，他
们局年会进行得很简单，工作
总结完了，吃了工作餐，所有

人滴酒未沾。
“没吃饭、没喝酒、也没看

节目。”在政府部门工作的小
刘这样总结了他们的年会。

据小刘介绍，之前开完年
会大家都会在一起吃个饭，聊
聊天，看看各位同事准备的节
目，今年开完会大家就“各回

各家”了，饭也是回自己家吃
的。

另外，也有些部门已经多
年没有举行边吃边开的会议
了。这些单位，年度总结会一
般是各个科室的科长和局领
导一起开，然后传达到各个科
室。

酒店很贴心 主动给客人打包

格相关新闻

深圳

中央出禁令
年会大瘦身

岁尾年终，正是“年
会”、“宴请”的高峰，但记者
近日采访深圳市多家酒店
和礼仪公司等消费服务市
场了解到，中央“八项规
定”、“六项禁令”出台后，深
圳年会消费普遍“瘦身”，尤
其是政府机关和企事业单
位，很多放弃了去高档酒店
开年会的传统做法。

北京

取消庆祝活动
策划人员变轻松

今年的1月，是魏丽近
五六年中最为轻松的一次。
这位北京一家活动策划公
司的工作人员，往年的这段
时间因为承接了很多国企、

政府机关单位的年会筹备
工作，忙得“连睡觉时间都
不够。”

魏丽说，今年一个年会
活动的项目都没接到，自己
服务多年的老客户国家电
力企业的两家下属公司均
取消了年会庆祝活动。

“人家说有文件传达下
来，都不让办了。”魏丽说，
以往这两家公司的年会花
费均在十多万元。

“我们单位变‘抠门’
了。”一位不愿透露姓名的
中海油公司人员说，中海油
公司近日虽然举办企业年
会，让人意外的是，公司没
有集体聚餐。

北京学院路街道人员
王兴辉称，今年的年会在街
道食堂举办，还取消公务人
员表演节目环节，“表演节
目需要排练，耗时耗力，还
占用对社区居民等服务的
时间，街道干脆取消。”

□记者 李园园 李娜 报道
qlwblyy@vip. 163 .com

本报1月28日讯 鼓励酒店
推行“半份菜”，提醒顾客适量消
费，使用公筷公勺，不使用一次
性餐具……近日，烟台市旅游局
成立开展“厉行勤俭节约，反对
铺张浪费”活动领导小组，对各
星级酒店、星级餐馆进行普遍督
查和重点抽查，杜绝铺张浪费消
费。

在烟台市旅游局下发的通
知中提到，各星级饭店、星级餐
馆要主动提供有利于节俭用餐
的服务，采取“合理改变菜单”或

“增加健康食谱”的策略，设计出

各具特色的营养餐，吸引消费
者。

积极推进筵席改革，努力改
进就餐点餐方式。作为饭店、餐
馆要倡导“适量点餐”消费理念，
从服务方式、语言、技巧、器皿包
装等方面建立健全有效措施，避
免超量点菜消费。要推行小份餐
碟，制定大、中、小三种规格的菜
肴供客人选择；做好用餐提醒，
根据客人数量、消费层次等状
况，提醒客人适量消费。

推行公筷公勺，不使用一次
性餐具。引导和提醒消费者点餐
适量，“吃多少，点多少，吃不完
就打包”，不剩菜，不剩饭；为就
餐者提供免费、环保的打包服

务，最大限度地减少浪费，减少
厨余垃圾，维护公共卫生。

此外，烟台市还专门成立开
展“厉行勤俭节约，反对铺张浪
费”活动领导小组，加强督导检
查，严格落实责任。省、市两级旅
游局也将于近期会同工商、卫
生、食品安全等部门组成联合督
查组，对烟台市各县市区、各星
级酒店、餐馆进行普遍督查和重
点抽查。

若是您在就餐过程中，发现
星级饭店、星级餐馆有铺张浪费
现象，可致电烟台市旅游局监督
管理科电话：6677405，6243148或
发送邮件至邮箱 y t 6 6 7 7 4 0 5@
126 .com进行举报。

发现星级饭店浪费可举报
烟台市旅游局发通知，鼓励各星级饭店厉行节约

□本报记者 李园园 李娜

厉行节约、杜绝浪费在全
社会蔚然成风，28日，烟台市烹
饪餐饮行业协会通过本报特向
港城各餐饮企业和经营业者发
出倡议：“反对铺张浪费 文明
节俭用餐”。

作为餐饮企业和经营者，推
进全行业的反对浪费、文明节约
就餐行动，引导文明消费；加强
行业自律，处理好经营与节约的
关系，营造绿色餐饮消费。

倡导“够吃就好、剩余打包”
的餐饮服务理念，指导消费者科
学合理消费，根据人数设计菜品

和主食，免费提供打包服务。
争取充分合理利用食材，

使用节能设备减少水电气的消
耗，避免使用一次性用具等措
施；倡导“适量点餐、浪费可耻”
的宣传，对就餐节约顾客进行
奖励，为顾客提供小份餐，半份
餐和分餐外卖服务项目。

够吃就好 剩余打包
烟台市烹饪餐饮行业协会发出就餐节约倡议书

□本报记者 李娜

1月26日，烟台召开理
性勤俭节约反对铺张浪费
会议，动员党政机关、事业
单位、国有企业节俭，刹住
公款铺张浪费之风。

会议要求，节日期间，
各级党政机关、事业单位、
国有企业内部，一律不搞茶
话会、联欢会和聚餐会，其
他活动简化节俭；党政机关
工作人员，未经批准，一律
不得参加社会组织、企业等
举报的各类节日庆典和聚
餐活动，严禁领导干部在参
加会议、学习、培训期间，用
公款相互宴请，严禁以各种
联谊活动名义用公款请客，
严禁以会议和培训名义列
支公务接待费用，严禁党政
机关以任何理由和方式向
所属单位和有关业务关系
单位转嫁接待费用。

公务接待经费实行指
标控制，超出指标财政部门
一律不予结算。

格会议传达

节日不搞联欢会

招待费超标自理

□本报记者 孙芳芳

“半份菜”倡议、“光盘”
行动、拒绝使用一次性餐
具……近日，全国各地掀起
了一场声势浩大的“厉行节
约反对浪费”行动。记者从
烟台市商务局了解到，由市
商务局牵头，市卫生局、统
计局、工商局、食品药品监
督管理局派员参加，组成三
个督查组，深入12市区进行
督查，为期三个月。

此次检查重点围绕餐
饮企业开展“厉行勤俭节
约、反对铺张浪费”的宣传
提示，半 (少 )量化菜品推
出、点餐适量提醒服务等节
约制度建设等。

格相关新闻

厉行节约反对浪费

五部门开展行动

28日，中心大酒店的大堂及餐厅内，“竖起＂反对铺张浪费，文
明节俭用餐＂的牌子。 记者 李娜 摄

▲酒店工作人员主动帮客人将剩菜打包。 记者 李娜 摄
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